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Finanzielles

Mitgliederversammlung in Magdeburg

Kommunikation

In  der  bisherigen  Vorstandsperiode  hat  sich  der  Vorstand  zu  einer  gemeinsamen  Telefonkonferenz

verabredet.  Themen  waren  ein  Rückblick  auf  die  letzte  Mitglieder-  versammlung  und  die  daraus

resultierende  Aktionsfelder.  Ein  gemeinsames  Treffen  an  einen  Ort  kam  aufgrund  der  anfälligen

Reisekosten nicht in Betracht. 

Die weitere Kommunikation im Vorstand findet größtenteils per E-Mail statt. Sämtliche Entscheidungen

hinsichtlich finanzieller Ausgaben wurden vom Geschäftsführer Manfred Bähr im Vorwege angemeldet

und durch den  Vorstand zeitnah  entschieden.  Die  Vorstandsmitglieder  werden regelmäßig  durch  den

Geschäftsführer  über  aktuelle  Themen und anfällige  Arbeiten  informiert  und ggf.  auch  erinnert.  Der

Geschäftsführer arbeitet sehr selbstständig und berichtet dem Vorstand über Ergebnisse und bittet bei

wesentlichen Entscheidungen den Vorstand zu handeln. Gerne holt sich der Geschäftsführer Expertise

und Rat bei den Vorstandsmitgliedern ein.

Handlungsfelder

Hieraus haben sich die folgenden Aktionsfelder entwickelt:

Überarbeitung  der  Informationen  in  Hinblick  auf  Satzung,  Beitragsordnung  und  allgemeine

Informationen. Bereitstellung einer Suchmaske für externe Seiten. Bessere Beschreibung für "Rankings".

Informationspolitik

Bessere und zielgerichtete Kommunikation an die Mitglieder. Aktuelle Entwicklungen und Struktureller

Aufbau. Übersicht der aktuellen Mitglieder und potenzielle Vernetzungs- möglichkeiten.

Homepage

Überarbeitung  der  Informationen  in  Hinblick  auf  Satzung,  Beitragsordnung  und  allgemeine

Informationen. Bereitstellung einer Suchmaske für externe Seiten. Bessere Beschreibung für "Rankings".

Im  Handlungsfeld  Homepage wurden hier  die  Vereins-Relevanten  Dokumente  wie  die  Satzung,  die

Beitragsordnung und die Protokolle der letzten Mitgliederversammlungen ergänzt. Ebenso wurde der Text
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zur Vorstellung des vsb überarbeitet. Aufgrund der begrenzten finanziellen und personellen Ressourcen

wurde  entschieden,  diese  Informationen  auf  der  Plattform  „webnode“  unter:

http://studienplatzausch.webnode.com/infos-fur-asten-sturas/ hinzuzufügen.  Diese  Daten  liegen  daher

getrennt  zu  der  eigentlichen  Datenbank  mit  Webseite  zum  Studienplatztausch.  Durch  das  Portal

„webnode“ ist  es möglich,  dass auch ohne Programmierkenntnisse einfach Web-Inhalte veröffentlicht

werden können. Die Webseite www.studienplatztausch.de wird von einem Programmierer gepflegt.

Das Thema „Ranking“ wird aufgegriffen und in eine „Hochschulrangliste“ überführt.  Die aktuellen

Ergebnisse sind verfügbar unter: http://www.studienplatztausch.de/vsb_beliebte_hochschulen.asp

Eine  Lösung,  die  Inhalte  der  Datenbank in  eine  eigene  Suchmaske  einbetten  wurde  konzeptionell

erarbeitet.  Bei  der  näheren  Ausgestaltung bezüglich  IT-Fragen kann man sich an die  Geschäftsstelle

wenden.

Umstellung Webseite

Langfristig für die nächsten Jahre muss darüber nachgedacht werden die entsprechende Infrastruktur und

schließlich auch das IT-System mit der Webseite und Datenbank auf eine aktuelle Technik umzustellen.

Das bisherige System (Webseite, Programmierung, Datenbank) ist seit ca. fünfzehn Jahren im Einsatz und

wurde zwar immer wieder weiterentwickelt und gepflegt, besitzt jedoch eine komplett überholte Grund-

Struktur und verwendete Web-Technologie. Positiv hervorzuheben ist, dass diese Web-Technologie auch

noch  heute  funktioniert,  aber  durch  die  Veränderung  von  Web-Technologien  und  verwendeter

Programmierungen ist eine zukünftige Anpassung notwendig. Die Anzahl der Web-Hoster die für unseren

Anwendungsfall ein Hosting übernehmen können, lassen sich an einer Hand abzählen, da die verwendete

Technische Basis sehr alt ist.

Finanzierungsmodelle

Neben  der  bisherigen  Finanzierung  von  den  Studierendenschaften  und  den  Gebühren  sollen  weitere

Partner gewonnen werden die sich Anteilig beim vsb beteiligen sollen. Hierunter werden auch alternative

Finanzierungsmodelle verstanden.

Für  das  Handlungsfeld  Finanzierungsmodelle wurde  überlegt  welche  Finanzierungs-  quellen  hier

zukünftig in Frage kommen. Dazu wurde eine Liste erstellt. Die nähere Fokussierung auf dieses Thema

soll in der nächsten Amtsperiode stattfinden.
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Neue  Mitglieder konnten gerade in Baden-Württemberg gewonnen werden; durch die Einführung der

Verfassten Studierendenschaft  ist  es möglich,  dass diese nun auch einen Mitgliedsbeitrag an den vsb

entrichten können. 

Die Anwerbung neuer Mitglieder soll noch weiter fokussiert werden.

Informationspolitik

Bei  dem  Handlungsfeld  Informationspolitik wurde  vereinbart,  dass  es  einen  schriftlichen

Vorstandsbericht  gibt,  der  hiermit  vorliegt.  Darüber  hinaus  möchten  wir  mit  der  Einladung  zur

Mitgliederversammlung mehr Informationen übermitteln als die bisher klassische Tagesordnung. Daher

wird die Einladung in Abstimmung mit dem Geschäftsführer zukünftig folgende Elemente enthalten:

·       Tagesordnung

·       Mitgliederliste

·       Bericht des Vorstands

·       Bericht des Geschäftsführers

·       Infoblatt - Was ist der vsb

Hierfür  hat  der  Vorstand  die  Unterlagen  überarbeitet  bzw.  angefertigt.  Die  Einladung wird  der

schriftlichen Verschickung zur Einladung des freien zusammenschlusses von studentInnenschaften e.V.

(fzs) beigelegt sowie getrennt per Briefpost an die Mitglieder versendet. Die Unterlagen des fzs erhalten

alle Hochschulen in Deutschland, somit kann von einer bedingten Werbeaktion gesprochen werden.

Zu den Mitgliederversammlungen des fzs hat der vsb in der Vergangenheit auch schon immer wieder

Flyer, ggf. Poster und Informationsschreiben den lokalen Ausrichtern geschickt, damit diese ausgelegt

werden können. Das soll auch zukünftig beibehalten werden. Als Vorstand sehen wir hier die Möglichkeit

kostenfrei, Werbung für den vsb bei den anwesenden Studierendenschaften sowie weiteren Besuchern auf

einer fzs MV zu machen. Falls es zeitlich möglich ist, versucht jedenfalls ein Vorstandsmitglied auch zur

fzs MV zu erscheinen.

Um diesen oben genannten Möglichkeiten den Weg zu ebnen,  wurden Anfang 2020 neue Flyer und

Plakate  beschafft.  Diese  werden  zur  Mitgliederversammlung  ausgelegt  und  allen  Hochschulen  die

Mitglied sind im VSB per Post zugeschickt.
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Tagesgeschäft

Die Ausführung des Tagesgeschäftes obliegt dem Geschäftsführer. Von Mitgliedern des Vorstands wird

dieser nach Bedarf unterstützt. Falls es Rückfragen gibt oder spezielle Fälle entschieden werden müssen,

so stehen die Mitglieder des Vorstands tatkräftig zur Unterstützung bereit.

Zusammensetzung

Derzeit im Vorstand sind:

Christopher Bohlens, Student (Volkswirtschaftslehre/Politikwissenschaften) an der Leuphana Universität

Lüneburg.  Viele  Jahre  war  er  in  der  akademischen  und  studentischen  Selbstverwaltung  (u.a.

Akademischer  Senat,  AStA-Referent,  StuPa-Vorsitz  usw.)  tätig  in  verschiedenen  Positionen.

Überregionale Vernetzung durch die BuFaK WiSo und dem fzs.  Tätig als  studentischer Gutachter in

Akkreditierungsverfahren. Weitere Vorstandstätigkeiten ergänzen die Expertise im Bereich Vereinsrecht.

Seit 2010 Mitglied des Vorstandes.

Julia  Patzelt,  Studentin  der  Religionswissenschaften  an  der  Uni  Heidelberg.  Seit  2018  Mitglied  des

Vorstandes.

Roland Haberkorn, Diplom-Politologe, Arbeitnehmer an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-

Nürnberg (FAU), langjährig tätig als studentischer Vertreter in universitären Gremien (z.B. Senat und

dessen  Kommissionen)  und  als  Studierendenvertreter  auf  der  lokalen  (z.B.  Fachschaftsinitiative  und

Studentische Versammlung), der landesweiten (z.B. als Sekretär der LandesAstenKonferenz Bayern) und

der bundesweiten Ebene (z.B. Vertreter der FAU beim fzs). Er ist Mitglied des Vorstandes seit 1997.

Tobias Warkentin studiert Erziehungswissenschaft und Psychologie an der Universität Bielefeld. Bisher

in  der  lokalen  akademischen  und  studentischen  Selbstverwaltung  in  Senat,  Studierendenparlament,

Fakultätskonferenz, Fachschaft und diversen Kommissionen aktiv gewesen. Überregionale Vernetzungs-

und Austauscharbeit durch den fzs und PädFaTa (Pädagogikfachschaftentagung). Seit 2015 Mitglied des

Vorstands.

Stefanie  Haberkorn,  Diplom-Ingenieurin,  langjährig  tätig  als  studentische  Vertreterin  in  universitären

Gremien (z.B.  Senat)  und als  Studierendenvertreterin  auf  der  lokalen  (z.B.  Fachschaftsinitiative  und

Studentische Versammlung), der landesweiten (z.B. LandesAstenKonferenz Bayern und Bessere Bildung

in Bayern) und der bundesweiten Ebene (z.B. Vorstandsmitglied des fzs). Sie ist Mitglied des Vorstandes
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seit 1997.

Mitglieder

FH Aachen,  RWTH Aachen,  Uni  Bamberg,  TU Berlin,  Uni  Bochum,  FH Bochum,  Uni  Bonn,  TU

Braunschweig, Uni Düsseldorf, FH Düsseldorf, Uni Erlangen-Nürnberg, Uni Frankfurt/M, Uni Freiburg,

Uni  Göttingen,  Uni  Hannover,  Uni  Heidelberg,  Uni  Kiel,   Uni  Köln,  FH  Köln,  Uni  Leipzig,  FH

Lippe/Lemgo, Med. Uni Lübeck, Uni Lüneburg, Uni Mainz, Uni Marburg, Uni München, TU München,

Uni Münster, FH Münster, FH Niederrhein, FH GSO Nürnberg, Uni Paderborn, Uni Regensburg, Uni

Trier.

Finanzielles

Auf der Mitgliederversammlung wird der Jahresabschluss sowie der Haushaltsplan für das kommende

Jahr präsentiert.

Als  Vorstand  haben  wir  keinerlei  Bezüge  erhalten  noch  irgendwelche  Kosten  wie  z.B.  Telefon,

Fahrtkosten oder sonstige Kosten erstattet bekommen. Der Vorstand arbeitet vollständig ehrenamtlich.

Mitgliederversammlung in Bamberg

Fünf von fünf Vorstandsmitglieder haben bekannt gegeben, dass Sie für eine weitere Amtszeit zur 

Verfügung stehen, falls vor oder während der mv niemand seine Bereitschaft zur Mitarbeit erklären sollte.

Stand des Berichts: 13.02.2020
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